



Congrès du MJS 2009

Grenoble, les 20, 21 et 22 novembre

Résolutions présentées par JUSTICE

PLUS DE VERITE EN POLITIQUE

« Les Hommes trébuchent parfois sur la vérité, mais la plupart se redressent et passe vite leur chemin comme si rien ne leur était arrivé ». Sir Winston Churchill.

La vérité est à la fois le bien le plus précieux et le besoin le plus primaire de la chose publique.

Les citoyens ont le sentiment que la vérité est absente en politique, et ce sentiment est l'une des explications les plus évidentes à la crise démocratique que nous connaissons.

La "paresia", ce parler vrai, cette honnêteté, cette sincérité envers soi-même, au coeur de la pensée de Foucault, que l'auteur présente lui-même comme la qualité la plus enviable que peut rêver de posséder un homme politique, est rarement mise en avant dans notre société.

En effet, les professionnels de la politique, les analystes politiques, les médias (voire les électeurs eux-mêmes) semblent souffrir du même aveuglement qui consiste à juger de la qualité d'un homme politique en fonction des qualités de stratège ou de technicien qu'il paraît détenir.

Or, la politique, sa pratique, est affaire de moral, notamment de respect de soi, de sa parole, de ses partenaires et des concitoyens auxquels on s'adresse.

La politique ne peut indéfiniment souffrir du travestissement de la parole et du mensonge.

L'urgence est de remoraliser la politique.